



# 二俣川小だより

1月号

横浜市立二俣川小学校 平成28年1月7日  
発行責任者 校長 野田 こずえ



あけましておめでとうございます

野田 こずえ

皆様には輝かしい新年を迎えたこととお慶び申し上げます。今年は春を思わせるような穏やかな幕開けで、心を洗われるような清々しい初日の出を目にされた方も多いのではないでしょうか。

正月の風物詩ともいえる箱根駅伝は、青山学院大学が1区から一度もトップを譲らないという39年ぶりの快挙で、昨年に続いて2度目の優勝を飾りました。駅伝とかマラソンといった長距離を走る競技は、見ているだけで辛そうで、また、サッカーやバレーボールのような手に汗握る攻防が繰り広げられるというわけでもなく、あまり見たことはありませんでした。今年は、ちょっと見てみようとテレビの前に座りました。翌2日めには、思い立って横浜駅東口まで行ってみました。大勢の人が見守る中をひた走る選手が植込みの向こうに見えたと思ったら、ペットボトルを差し出しながら並んで走る人がいます。いくつかのチームがわたしの前を駆け抜けましたが、どのチームも視界に大きく映ったのは並走者のみでした。残念といえば残念だったのですが、前日のテレビ中継での実況アナウンサーの話がよみがえりました。4年生で正選手の座を逃し、それでも共に練習に励み、当日は、自分の差し出す水を仲間に笑顔で受け取ってもらいたいと語った選手の話でした。6年生が市の体育大会に向けて、選手もそうでない子も朝早くから練習に取り組んでいたことを思い出しました。今、わたしの目の前でペットボトルを差し出しているこの若者にもそんなドラマがあるのかもしれません。オリンピックの年ということもあり、元旦の分厚い新聞にはスポーツ選手の話題も満載でした。どの競技においても、どれだけの選手人口があり、そのうちの何人がスポットライトの当たる大舞台に立てるのかと考えると、そこに向かう努力は語りつくせぬものがあるでしょう。その競技を「好き」というだけではできないけれど、「好き」でないとやっていけないのだろうなと思います。「得意な競技ではなく、好きな競技をやってほしい。何に取り組んでも挫折することはある。その時に、得意なだけではだめになってしまう。好きだからこそ、それでもやりたいという気持ちで続けられる。それが大きな力になる。」というような話を、以前イチロー選手の談話として読んだ記憶があります。二俣川小学校の子どもたちにも、スポーツに限らず、うまくいくと挫折しようと続けていきたい掴み取りたい夢をもち、それを実現する「明日」のために「今日」をしっかりと積み重ねていってほしいと思います。

さて、今年は申(猿)年です。同じ音の言葉をかけて、災いや病が「去る」と、縁起の良い使われ方をするそうですが、のんびりしている間に大切な時間が去る、幸せが去る、ということにならぬよう、気を引き締めなければとも思います。申は「電」の原字で「稻妻」を表す象形文字だそうです。ピカッと光り、地上に伸びることから、相手に何かを伝える(申す)意味で使われるようになったのだとか。猿は縁に通じるとも言われます。子どもたちが、自分を取り巻く縁を大切にし、自分の思いをしっかりと伝え合うことでつながり合い、心豊かに伸びてゆく年になればと願っています。そして、二俣川小学校職員一同、子どもたちの育ちを精一杯支援してまいりたいと考えております。今年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

12月の  
教育活動



笑顔いっぱい  
元気いっぱい

### 3年生 社会科校外学習 11/26(木)

社会科校外学習として、森永製菓工場に行ってきました。普段食べているお菓子がどんな工程を経て作られているのかを見せてもらいました。仕事を分業しながら流れ作業で行っていること、帽子やマスクを着用し、特に衛生にはとても気をつけていることなどがよくわかりました。見学者もクリーンルームを通過し、壁の穴から出る風を受けて服に付いたほこりをとばすということを実際に体験させてもらいました。

見学後の振り返りでは、「機械で作るだけでなく人の目でのチェックや作業も所々で行なうことが大切だということがわかった。」などと話していました。



### 5年生 旭区親善球技大会 11/27(金)

さちが丘小学校で、旭区親善球技大会が行われ、各自が選択したサッカー・バスケットボールでさちが丘小学校の5年生と交流しました。当日は天候に恵まれ、これまで練習してきた成果を発揮し、真剣にボールを追う姿がたくさん見られました。また、友達のファインプレーに拍手が起こり、応援がさらに盛り上りました。始めは自分のチームだけを応援していた子どもたちが、大きな声でさちが丘小学校の友達を応援する姿に、「親善球技大会」の本当の意義を感じました。相手を尊



重し、自信をもってプレーすることの大切さ、お互いの健闘をたたえることの喜びを体験しました。

球技大会への取り組みや当日の体験を通して子どもたちはさらに成長しました。

### 3年生 万騎が原中学校ブロック音楽交流会 12/1(火)

南本宿小学校で、万騎中ブロックの小中学校5校による音楽交流会が行われました。二俣川小学校からは3年生が参加し、「聖者が町にやってくる」のリコーダー奏を披露しました。また、PTAコーラスサークルを中心とした保護者の皆さんとのコラボレーションで「Voices」を合唱しました。子どもたちの歌う高音部にお母さん方の低音部が重なり美しいハーモニーが響きました。

「一生懸命できました。」と言う子どもたちの笑顔と「子どもたちと歌うと楽しさ格別です。」とおっしゃる笑顔の重なりも素敵でした。



## おやじの会のみなさんと職員との交流 12/5(土)



早朝ソフトを中心に活動していらっしゃるおやじの会の皆さんですが、この日は、職員チームと親睦を図りました。勿論、練習を重ねていらっしゃる皆さんと即席の職員チームで力の差は歴然でしたが、参加職員みんな打席に立たせていただき、和気あいあいでした。観戦した子どもたちやお母さん方も、お父さんや担任に熱い声援を送り、楽しいひと時を過ごしました。「今度は、親子一緒に何かやれるといいですね。」という声を頼もしく感じました。

## 学校保健委員会 12/11(金)

「しせいピーンで元気いっぱい」をテーマに第2回学校保健委員会を、PTA保健委員会の方々にも参加していただいて開きました。各学級での姿勢の様子について報告し合った後、児童保健委員会による実験報告がありました。姿勢がよい場合と悪い場合で百ます計算や風船膨らまし、噛む力を比べたもので、思った以上の違いにみんな驚いていました。また、今回は、川元栄養教諭から、「姿勢をよくすることでよく噛むことができます。よく噛むと消化が良くなるだけでなく、脳の血流がよくなつて頭がよくなる、顎が発達して歯並びがよくなるなどよいことがたくさんあります。」という話がありました。学んだことを各学級に持ち帰り、よい姿勢が定着するよう取り組んでいきます。



## 2年生音楽集会 12/16(水)



今年の音楽集会は2年生の発表でした。「あの青い空のように」は、今までの齊唱と違って、追いかけっこをするように声を重ねハーモニーをつくりだす難しい曲でした。音楽専科の指導も受けて練習を重ね、きれいに響いた歌声に、ビデオやカメラを構える保護者の皆さんも感慨深げでした。全校合唱の「翼をください」も、子どもたちの好きな曲で、気持ちよく歌いました。

## サンタさん登場！ 12/21(月)～12/25(金)

冬休みも間近の月曜日、図書室の前にサンタさんが登場しました。環境委員会児童が、育てたアサガオから採れた種をプレゼントしたのです。日によって対象学年が違ったので、楽しみに待っていた子もいたようです。アサガオを育てていた頃も、「そろそろ支柱が必要です。」と、当番ではない日も積極的に活動している姿が見られていました。大事に育てたからこそ、種をどうしようと真剣に話しあったのでしょうか。包の中には、種と一緒に優しさや命を大切にする心も入っていたのだと思います。今年の夏二俣川のあちこちで、このアサガオの花が咲くのが楽しみです。



# 1月の行事予定

日	曜	行 事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	朝会 賀詞交歓会 短縮(下校12:10) 計測③④
8	金	給食開始 委員会活動 計測①個 箏の体験授業⑥
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	読み聞かせ①②③個 計測⑤ 書き初め③
13	水	集会 歯科巡回指導①③④⑤個 書き初め ④
14	木	計測②⑥ クラブ活動 書き初め⑤ どんど焼き交流会③ 学校カウンセラー(PM)
15	金	防災学習会 代表委員会 書き初め⑥
16	土	
17	日	
18	月	朝会 研究日のため5時間授業
19	火	読み聞かせ①⑤
20	水	音楽集会(合唱クラブ) 万騎中2年職業体験 旭区一斉授業研究会のため(13:00完全下校)
21	木	クラブ活動(3年生見学)
22	金	
23	土	市民の読書の日
24	日	
25	月	朝会 選挙フォーラム⑥
26	火	読み聞かせ①②③個 新1年入学説明会 受付14:10 開始14:30
27	水	給食集会
28	木	
29	金	研究日のため5時間授業
30	土	
31	日	

今月の目標  
生活: 寒さに負けずに元気に  
過ごそう  
保健: 寒さに負けない体をつくろう  
給食: 感謝して食べよう

## ★下校時刻の変更

- 7日(木) 給食なし4時間授業 12:10完全下校
- 8日(金) 委員会のため3・4年は5校時(14:40下校)
- 15日(金) 代表委員会(参加児童以外5校時)
- 18日(月) 研究日のため全学年5校時(14:40下校)
- 20日(水) 授業研のため午前授業(13:00下校)
- 21日(木) 3年生クラブ見学のため15:30下校
- 29日(金) 研究日のため全学年5校時(14:40下校)

## 校内書き初め週間 1/18~22

各学年で年明けに行った書き初めの作品を各教室の廊下に展示します。低学年は硬筆、3学年以上は毛筆で取り組みます。子どもたちの力作をぜひご覧ください。

## 給食週間 1/25~29

24日は、給食記念日です。クラスでは給食のめあてを話し合って掲示したり、調理員さんに感謝の手紙を書いたりします。集会では、調理員さんへのインタビューをテレビ放送したり、メッセージカードを渡したりします。

## クラブ見学 1/21 14:15~15:15

今年度は、13のクラブが活動を行っています。3年生が活動の様子を見学し、次年度のクラブ活動の参考になります。

## 学納金口座の残額の確認を!

1月12日(火)、2月2日(火)が教材費とPTA会費の口座引き落とし日となっています。今回が、今年度最終の引き落としとなりますので、残高をご確認ください。ご協力よろしくお願いします。

## 2月の主な予定

- |        |                               |
|--------|-------------------------------|
| 1日(月)  | 朝会 小中交流会のため午前授業               |
| 2日(火)  | 長屋門公園見学③<br>学校カウンセラー(AM)      |
| 3日(水)  | 集会 薬物乱用防止教室⑥                  |
| 4日(木)  | 学力・学習状況調査(5時間授業)              |
| 5日(金)  | 学力・学習状況調査(5時間授業)              |
| 6日(土)  | 市音楽会参加(特別合唱クラブ)               |
| 8日(月)  | 朝会 避難訓練 委員会活動                 |
| 9日(火)  | 個別合同学習発表会 学校カウンセラー(PM)        |
| 12日(金) | 防犯教室⑥                         |
| 15日(月) | 朝会                            |
| 17日(水) | 和太鼓集会                         |
| 18日(木) | クラブ活動                         |
| 19日(金) | 代表委員会                         |
| 22日(月) | 朝会                            |
| 23日(火) | 東京見学⑥ 市民の読書の日                 |
| 24日(水) | 音楽集会⑥ 登校班反省                   |
| 25日(木) | 万騎が原中学校吹奏楽部公演<br>学校カウンセラー(AM) |
| 29日(月) | 朝会 授業参観・懇談会・学校説明会②⑤⑥          |